
本报讯（记者 甘晓伟 通讯员 罗燕妮）5
月 9 日，2024 年合川区医保基金违法违规问
题专项整治工作会议在区人民医院召开。本
次会议分为医保基金监管专题培训、医保基
金违法违规问题专项整治工作动员暨警示约
谈两个阶段进行。

会议通报了2024年一季度违法违规典型
案例，深刻分析了当前全区医保基金监管面
临的复杂形势，对今年医保基金违法违规问
题专项整治工作作了全面部署。

会议强调，医保基金是人民群众的“看病
钱”“救命钱”，党中央、国务院高度重视医保

基金安全，相关部门要加强协同联动，形成合
力，确保整治工作取得实效。会议明确，2024
年要围绕坚持问题导向，突出整治重点；坚持
政策宣传，增强法律意识；坚持守正创新，强
化数据赋能；坚持协同联动，提高监督效能；
坚持标本兼治，健全长效机制等五个方面深
入开展专项整治工作。

市医保局二级巡视员段美富参加会议并
作专题培训，区政府副区长李艺滨参加会议
并作动员讲话和警示约谈，区级有关部门、有
关医疗卫生单位相关负责人，部分诊所、社区
卫生服务站、药店、村卫生室代表参加会议。

2024年全区医保基金违法违规问题
专项整治工作会议召开

2024 年 5 月 15 日，重庆市合川区双凤
镇第五选区补选王世国、重庆市合川区钓
鱼城街道第六选区补选徐晓强、重庆市合
川区草街街道第三选区补选许新成为重
庆市合川区第十八届人民代表大会代
表。重庆市合川区第十八届人民代表大
会常务委员会第二十次会议同意代表资
格审查委员会的审查报告，确认王世国、
徐晓强、许新成的重庆市合川区第十八届
人民代表大会代表资格有效。

重庆市合川区龙凤镇第三选区选出
的重庆市合川区第十八届人民代表大会
代表徐红艳，于 2024 年 4 月调离重庆市合
川区。2024 年 5 月 16 日，重庆市合川区第
十八届人民代表大会常务委员会第二十次

会议决定接受刘良金辞去重庆市合川区第
十八届人民代表大会代表职务。根据《中
华人民共和国全国人民代表大会和地方各
级人民代表大会代表法》的规定，徐红艳、
刘良金的重庆市合川区第十八届人民代表
大会代表资格终止。根据《中华人民共和
国全国人民代表大会和地方各级人民代表
大会选举法》的有关规定，刘良金的重庆
市合川区第十八届人民代表大会常务委
员会副主任职务相应终止。

截至目前，重庆市合川区第十八届人民
代表大会实有代表434名。

特此公告。
重庆市合川区人民代表大会常务委员会

2024年5月16日

重庆市合川区人民代表大会常务委员会公告
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本报讯（记者 刘亚春）5月13
日，记者从区住房城乡建委获悉，
该委充分利用“川渝建筑企业走进
粤港澳大湾区合作推介活动”，积
极搭建本地优质企业与粤港澳建
筑企业交流合作平台，促进双方合
作取得成效。

据了解，2023年10月，“川渝建
筑业企业走进粤港澳大湾区合作推
介活动”在广州举行，区住房城乡建

委组织区内两家优质建筑企业赴广
州参加，与广州合川商会建筑专会
进行座谈交流，实地走访在建项目
两个，积极向当地建筑企业推介合
川区建筑企业，有效搭建起合川区
与大湾区建筑企业合作平台。

活动中，区住房城乡建委与广
州合川商会建筑专会及建筑企业
家建立了信息共享机制，定期互通
项目建设信息和有关情况，并向双

方企业推送，积极促成双方合作，
目前已取得实质性成效。合川区
建筑企业重庆宏鑫建设集团有限
公司与中海建筑有限公司就佛山
市禅城区人民医院总部项目精装
修项目达成专业承包合作协议，合
同金额约 2.5 亿元，现已进入实质
施工阶段。

据介绍，通过广州之行，区住
房城乡建委将沿海先进经验带回

合川，在全区建筑企业中宣传，提
升了建筑企业的发展信心，树立企
业精品意识，推动企业做优做强。
同时，区住房城乡建委加强与市级
主管部门的沟通衔接，为区内建筑
企业资质升级增项提供政策和业
务指导。2023年，合川升级增项建
筑企业 22 家，新增施工总承包一
级企业3家、施工总承包二级企业
12家、专业承包一级企业46家

“川渝建筑企业走进粤港澳大湾区合作推介活动”在合川取得实效

5 月15 日，中央第六生态环
境保护督察组向重庆市交办第
七批群众信访举报件 103 件，涉
及我区 3 件（重点交办件 2 件），
其中来电举报 2 件，来信举报 1
件。截至5月15日，中央第六生
态环境保护督察组向我区共交

办信访举报件6件（重点交办件2
件），其中来电举报 5 件，来信举
报1件。

从第七批信访举报件涉及
的生态环境问题类型来看，其中
涉及水0件、大气2件、噪声0件、
生态0件、土壤1件、辐射0件、其

他0件。所有举报件均已及时转
交相关部门、相关镇街处理。

生态环境信访交办件的办
理情况将按照相关要求反馈至
中央督察组，整改和处理情况会
及时向社会公开。

（据区生态环境局）

中央第六生态环境保护督察组向重庆市交办
第七批群众信访举报件103件 涉及合川区3件

“张阿姨，您千万不要点开陌
生链接，更不要下载陌生软件。”

“陈叔叔，这本小册子您拿好，里面
有很多与我们生活息息相关的政
策。”5月15日，四川省广安市武胜
县鸣钟镇中华村网格员化身“宣传
员”，逐一向该村村民宣讲反电信
诈骗知识。向群众宣传政策已成
为四川省广安市武胜县公益性网
格员的常态，今年以来，该县网格

“宣传员”已开展入户宣传教育185
次，覆盖辖区居民5.1万余人次。

网格员除了向居民宣传就业
创业政策、社保政策、反电信诈骗
等方面内容外，还在基层治理和乡
村建设中扮演着越来越重要的角

色。除了网格员，近年来，四川省
广安市武胜县人社局在城乡公益
性岗位管理使用上创新思路，探索

“一岗多责”，用好用活城乡公益性
岗位，让每一颗公益岗“螺丝钉”化
身民生服务“多面手”。

在城乡人居环境整治攻坚战
中，该县乡村公益性岗位人员化身

“保洁员”，定期对村内道路上堆
积的落叶、白色垃圾、生活垃圾等
进行清扫，并开展集中行动，拆除
破旧横幅、清理胡乱张贴的广告
卡片，通过“整治无死角、责任落
到人”的管理模式，形成环境卫生
清扫保洁长效机制，从而有效改
善乡村环境和面貌，提升农民居

住环境和文明健康意识。截至目
前，该县共有公益性岗位保洁人
员 2684 人，实现 23 个乡镇、13 个
社区全覆盖。

“通过定期开展入户走访，询
问近况，了解群众的生活需求，为
群众提供上门打扫卫生、便民理
发、代买代送等志愿服务。”据四川
省广安市武胜县人社局相关负责
人介绍，在日常巡查走访中，网格
员又化身“服务员”，做好重点人群
服务，将孤寡老人、留守儿童、低保
困难户等特殊人群纳入分类管
理。同时，深入田间地头、走入居
民院坝，宣传禁毒、反邪教、防溺水
等知识，切实增强群众识别和防范
能力。今年以来，该县公益性岗位
网格员开展公共服务惠及城乡居
民14164人次，处理特殊人群事项
46件。

在社会治理中，聚焦群众的
“急难愁盼”等问
题 ，公 益 性 岗 位
网 格 员 还 化 身

“调解员”，协调
解决因琐事导致
的 矛 盾 纠 纷 ，做

到设身处地为群众着想、真心实
意地与群众沟通，做好“和事佬”，
切实做到矛盾纠纷“格”内化解，
实现“小事不出网格，大事不出社
区”的目标，打通社会治理“最后
一公里”。据统计，该县目前已通
过沟通调解解决治安隐患146件，
处理化解矛盾纠纷115件，处理突
发事件87件。

用好公益“小岗位”，服务就业
“大民生”。今年以来，四川省广安
市武胜县共开发城乡公益性岗位
3320个，拨付岗位补贴、社保补贴
249.59万元。下一步，四川省广安
市武胜县人社局将持续开发城乡
公益性岗位，进一步提升公益性岗
位服务效能，实现公益性岗位来源
于群众，服务于群众，不断提升群
众的幸福感和满意度，让公益“小
岗位”迸发出“大能量”。

（据《广安日报》）

四川省广安市武胜县探索“一岗多责”，让每一颗公益岗“螺丝钉”化身民生服务“多面手”——

用好公益“小岗位”服务就业“大民生”
○武胜融媒 谭晓宇 广安日报记者 刘琴

●共开发城乡公益性岗位3320个，拨付岗位补贴、社保补
贴249.59万元

●网格“宣传员”已开展入户宣传教育185次，覆盖辖区居
民5.1万余人次

●公益性岗位保洁人员2684人，实现23个乡镇、13个社区
全覆盖

●公益性岗位网格员开展公共服务惠及城乡居民1.4万余
人次
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5月14日，区政协开展“我区水产业高质量发展中的
矛盾问题”调研。区政协副主席朱祎杉带队调研我区水产
全产业发展情况，水产产业类项目建设，投入资金、配套供
水等设施设备、大水面生态养殖等。区政协农业农村工
委、九三学社区工委等有关人员参加。 （记者 袁询）

政务简报

本报讯（记者 陈钰铃）5 月 15 日，适逢
国际家庭日，以“关爱未成年人·三江巾帼在
行动”为主题的合川区2024年全国家庭教育
宣传周暨家风家教主题宣传月活动启动仪
式在合阳城街道塔耳门广场合阳大舞台举
行。区委副书记秦敏宣布活动启动并讲话。

秦敏指出，天下之本在国、国之本在家、
家之本在身。广大家庭教育工作者、广大妇
女和家庭成员要重视家庭建设，深入学习贯
彻习近平总书记关于注重家庭家教家风建
设的重要论述，发扬中华民族传统家庭美
德。广大家长要勇担家教责任，时时处处为
孩子树榜样，用正确行动、正确思想、正确方
法教育、引导孩子。要传承文明家风，营造
向上向善的家庭氛围，和谐沟通的家庭关
系，为下一代创造良好的成长成才环境，为
社会主义现代化建设贡献合川家庭力量。

启动仪式上，有关家长代表、学校家长
学校代表、社区家长学校代表、家庭教育研

究服务单位代表、区家庭教育专家代表，结
合自身工作生活实际，围绕加强家庭教育，
培养时代新人作交流发言。重庆市“最美家
庭”代表杨加群宣读家庭教育倡议，希望广
大家长承担起家庭教育的主体责任，帮助孩
子成就美好人生。

启动仪式后，来自合川区七间中学、合
川区钱塘镇中心幼儿园、合川区官渡镇中心
完全小学、合川区太和镇中心完全小学等学
校的教师还提供现场咨询，为市民朋友解答
在家庭教育中遇到的问题、疑惑。

据悉，接下来区妇联将联合区教委、区民
政局、区司法局等部门及各镇街，陆续开展线
上课堂、广播专访、家庭教育志愿服务、儿童
心理健康科普讲座、家风家教亲子实践等活
动，进一步营造家庭文明新风尚，凝聚推进现
代化新重庆建设的家庭力量。

区政府副区长袁晓钦主持启动仪式，区
政协副主席明道贵出席活动。

合川区2024年全国家庭教育宣传周
暨家风家教主题宣传月活动启动仪式举行

本报讯（记者 甘晓伟）为进一步提高思
想认识，压实市七运会赛风赛纪和反兴奋剂
工作责任，确保市七运会各项目竞赛安全、顺
利举行，5月16日上午，重庆市第七届运动会
赛风赛纪和反兴奋剂会议在合川举行。市体
育局一级巡视员、市七运会组委会秘书长张
欣，市体育局副局长、组委会成员杜学勇，市
教委二级巡视员奚弟超，市总工会二级巡视
员刘满林，合川区委副书记、市七运会组委会
秘书长秦敏，合川区政府副区长、市七运会组
委会副秘书长袁晓钦出席会议；各代表团、市
七运会组委会内设机构、市七运会各单项竞
委会负责人110余人参加此次会议。

会上，张欣介绍了近年来国内外重大体
育赛事中出现的赛风赛纪问题和兴奋剂事
件，警示各代表团要引以为戒。张欣强调，赛
风赛纪和反兴奋剂工作是体育赛事的基石，
是体育精神的直接体现；在市七运会中，将坚
决打击任何违反赛风赛纪和使用兴奋剂的行

为，保障比赛的纯洁性和竞争的公正性。
秦敏宣读了《重庆市人民政府办公厅关

于成立重庆市第七届运动会组织委员会的通
知》。袁晓钦介绍了市七运会筹备情况。杜
学勇传达了《国家体育总局体育赛事活动赛
风赛纪管理办法》。市体育局竞体处处长、组
委会竞赛部部长陈军介绍了竞赛组织情况。
渝中区体育局、市足管中心、市田径协会等相
关部门和单位进行了交流发言。

会议中，各代表团向组委会递交了赛风
赛纪和反兴奋剂责任书，竞赛组织单位向组
委会递交了单项竞委会责任书，承诺将严格
遵守各项规定，以实际行动维护体育竞赛的
公正性和体育精神的纯粹性。会后，与会人
员还参观了合川区体育中心。

重庆市第七届运动会是我市最高规格的
综合性体育赛事，每四年举办一次，全市各区
县、相关行业系统及四川省部分区市县等共
43 个代表团、1 个代表队参赛，预计运动员、
教练员等总人数 2 万余人；比赛项目涵盖了
田径、游泳、篮球、足球等多个大项。通过此
次会议的召开，将进一步提高各代表团对于
赛风赛纪和反兴奋剂工作的重视，为接下来
的运动会奠定坚实的基础。

重庆市第七届运动会赛风赛纪和反兴奋剂会议
在合川举行

确保赛事公平公正
喜迎七运会喜迎七运会

当好东道主当好东道主

（上接1版）其中，区委、区政府主要
领导带队赴市外开展招商引资考察
5次，区政府分管副区长带队赴市外
开展招商引资考察6次，区领导接待
企业来合考察座谈交流11次，参加
各项招商峰会作招商推介3次。

除向外考察，汽车招商专班也
积极“向内”施力，推动项目签约、

在合“安家”。据悉，截至 4 月末，
我区已签约安瑞光电汽车照明系
统、沿锋汽车、轻量化汽摩零部件、
浙江红敏新能源汽车零部件机加模
具、双英智能座舱核心部件、深圳亿
达诚智能网联新能源汽车线束及电
子产品产等13个项目，共计44.1亿
元。某机械新能源汽车标准件产品

生产项目、汽车座椅系统生产项目、
热管理系统项目、热冲压零部件有
限公司等已经基本达成一致意见，
协议资金17.5亿元。

推动项目签约的同时，汽车招
商专班还持续助推项目投产、生
效。目前，四川建安项目厂区电缆
已接入并投运，首条生产线已试生

产；舜驱动力项目装修、周边环境
硬化和绿化工程整治已基本完成，
正在安装厂房内弱电；博克塞斯扩
产项目正在协调新增比速发动机
厂房，二期项目政企双方已基本确
定项目投资协议内容……合川新
能源汽车零部件产业蓬勃发展的
美好图景已徐徐展开。

引凤来栖 合川新能源汽车发展“提速增效”


